

Arbeitsblatt zum Thema "Hat ein Eid etwas mit Gott zu tun?"

Aufgaben:

1. Fülle die Lücken mit den richtigen Wörtern aus!
2. Scanne den QR-Code zur Kontrolle!
3. Schreibe den Text in dein Heft ab!
4. Formuliere die Inhalte des Textes selbst!
Nutze dazu alle Lückenwörter!



Es gibt verschiedene Eidesformeln, also _____ und Worte, die zum Eid gehören. Der amerikanische Präsident hebt die rechte Hand in die _____ und legt die linke auf die Bibel. Dann muss er sprechen: „Ich schwöre feierlich, dass ich das _____ des Präsidenten der Vereinigten Staaten getreu ausüben und die Verfassung der Vereinigten _____ nach bestem Kräften bewahren, schützen und verteidigen werde.“ Schon die Bibel zeigt an, dass der _____ sehr viel mit Gott zu tun hat. Als erster ging George Washington noch einen Schritt weiter. Er ergänzte: „So help me _____“. Das heißt übersetzt: „So wahr mir Gott helfe.“ Seither fügen diesen Satz alle _____ zu ihrem Eid hinzu.

Nicht immer bezieht sich ein Eid auf Gott. In der _____ zum Beispiel gibt es für Bundesräte oder andere hohe Politiker zwei _____. Sie können dann auswählen und sagen entweder: „Ich schwöre vor Gott dem _____, die Verfassung und die Gesetze zu beachten und die Pflichten meines _____ gewissenhaft zu erfüllen.“ Oder sie sagen: „Ich gelobe, die Verfassung und die _____ zu beachten und die Pflichten meines Amtes gewissenhaft zu erfüllen.“ Die erste _____ hat also mit Gott zu tun, die zweite nicht. Sie bezieht sich mehr auf das eigene _____. In beiden Fällen hebt die Person die rechte Hand.

Amt Möglichkeiten Gesetze Allmächtigen Präsidenten Amtes Höhe
Möglichkeit Staaten Eid Taten Schweiz God Gewissen